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彰显个性不等于没有规矩

天桥拆除，开心又有些不舍

头条评论

我来抛砖

@花心酿：南大街三座1 9 9 2年的天桥拆了，每
天从这边走也确实感觉，这些天桥的造型老套、设
施陈旧，但是也习惯了它们构成南大街商务风景
线的一部分。以后新建的天桥一定是好看很多、方
便很多，只是心里仍旧觉得这三座20多年的天桥，
见证了烟台最繁华商业街的发展。

漫漫画画：：夏夏坤坤

毛旭松

“青春鲁大有你要的男友、女
友、基友”、“天行健，学长以青春
鲁大打倒高富帅，地势坤，学姐凭
青春鲁大干倒白富美”等标语近
日赫然出现在大学校园内，引来
不少学生的议论。

大学校园素有“象牙塔”之

称，是大学生彰显个性和自由的
地方。如今校园内每逢社团活动
或者毕业季，各种横幅成了一条
条靓丽的风景线。条幅内容也不
再如以前“热烈欢迎新生入学”等
那么直白枯燥，更多地呈现出或
卖萌、或温情、或搞怪的形式。

追求新颖个性是青年人的特
点，但是“潮”也得有内涵，应该体
现出大学校园应有的人文关怀和
精神状态，而不是一味搞怪，制造
些视觉污染。有些大学生以颓废
为美，以恶搞为荣，为了达到语不
惊人死不休的效果，往往出现很

多不妥的用语，比如“妖精们，你
们终于来了”、“师兄，孩子已打
掉，你安心工作”等等。

有些人可能觉得恶搞条幅无
所谓，毕竟年轻人聊天时常会冒
出这些词语，但是条幅面向的是
全校师生，甚至还有校外人员，某
种程度上代表着校园文化。横幅
和标语内容要有度，不能让悬挂
的横幅和标语产生不必要的负面
影响。彰显个性不等于没规矩，表
达自由不等于可以随便乱挂横幅
和张贴标语，恶搞的横幅和标语
不能给社会造成误解，从而败坏

学校和他人声誉。
这样说，不是要抑制学生们

的创新，而是要将个性以传播正
能量的方式张扬。跟鲁大校园中
这几条横幅相比，浙江大学的横
幅则显得更加阳光积极，“做一个
明媚的女子，不倾城，不倾国，以
优雅姿势去摸爬滚打”与“做一个
丰盈的男子，不虚化，不浮躁，以
先锋之姿去奋斗拼搏”，这句颇富
文采的标语被浙大校园内外的人
所津津乐道。另外，杭州师范大学
生活区门口的视频上，有一条标
语也很特别：“你惜或不惜，时间

就在那里，四年不长不短。你思或
不思，明天就在那里，一生不紧不
慢。”

话说回来，恶搞条幅并不是
什么上纲上线的严重问题，很多
恶搞并没有主观恶意，无非是想
逗个乐。归根到底，重要的还是学
校教育，学生如何成长，与大学教
育、校园环境、文化氛围等有很大
的关系。学校要引导学生们摒弃
浮躁、踏实学习，摒弃媚俗化崇
拜，钟情高尚的精神品位，让学生
真正学有所成，而不是只会耍嘴
皮子恶搞。

@ 冰 糖 小 葫 芦 ：新 的
是不是应该建封闭式带电
梯的，像银座旁边的那种？

@ 悲 伤 西 班 牙 ：新 建
的天桥就是好吗？老天桥
质 量 杠 杠 的 ，为 什 么 要
拆，就是为了凸显城市形
象？

@恩雅：我家就住那附
近，这两天深切体会到没
有天桥所带来的麻烦，要
过个马路得绕老远。

@ z f x n g：振华前的天
桥，前几天走过一次，感觉

是该维修或者重建了，脚
底下有点打滑了。

@一米阳光的等待：对
亚细亚的天桥感情很深，
家就在那里，从建好到现
在，它可以说是见证了我
的成长。

@ 傻 丫 头 一 枚 ：虽 然
都老旧了，不过在文化宫
工作了一年，天天会走文
化宫那个天桥，突然拆了
有 点 舍 不 得 ，有 好 多 回
忆。

@共同语言：拆之前应

该先论证一下，当初设计
的使用年限是多少？现在
的现状是怎样的？还有没
有使用的价值？然后再决
定是否重建。看国外的图
片，听出国朋友的描述，国
外 也 是 有 很 多 老 旧 的 建
筑，只要有使用价值，就应
该慎重处置。

@p i n k c h am p a g n e：振
华国际前面那个天桥早该
拆了，下雪下雨天，上面特
别滑，都不敢走。

来源：烟台论坛
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嬉笑怒骂

名嘴说事

《十万个为什么》这个名字本
身是沿用了苏联科普读物的书名，
这么多年一直沿用下来，直到今
天，许多人一说起这个名字，仍旧
还有亲切感，因为都是读这套书长
大的，这就等于形成了一个品牌效
应。不过需要说明的是，品牌的形
成有它的偶然因素，并非书本身真
的有多好，实际上相对现在很多百
科知识类的儿童读物，《十万个为
什么》并不能算是最好的。

——— 方舟子(学者)

胡润财富榜上最大六位女富
豪有五位是地产商。所以上次我说
地方政府与地产商成了房地产盛
宴的主宾，不用说主人当然更难辞
其咎。现在的新潮流又是名企都抢
着办银行了。问题是如果我们的利
益导向不是激励勤劳智慧创新致
富，而是寻租总能发大财，麻烦恐
就不远了。

——— 华生(经济学家)

新闻：2003年启动新的城市发
展战略至今，鄂尔多斯已走过了十
年城镇化历程。“十年‘沉浮’两茫
茫”，曾经轰轰烈烈的“造城”运动，
如今日渐式微。除了给这座城市带
来大面积房地产空置及全民财富
泡沫化的重殇之外，在新型城镇化
号角吹遍全国的当下，其畸形城镇
化之路所留下的沉疴更值得业界
再总结，或可为后来者提供一份活
生生的现实教材。(中国证券报)

点评：烂摊子总要有人来买单
吧？

新闻：东莞常平镇的常平公园
旁有栋豪华别墅。主人是东莞政协
第12届委员会委员、富豪周广新。
该庄园占地近千平方米，却被举报
未办任何报建手续。住建局证实
称，前年底，该局曾发出停工通知。
(南方都市报)

点评：胆子越来越大了，智商
越来越越低了。

新闻：今年以来，已有130多个
中国文艺团体和个人登上了维也
纳金色大厅的舞台，但真正的观众
却寥寥无几。金色大厅成了这些

“演员”们的“卡拉OK厅”。客观地
说，金色大厅的舞台上不乏真正的
音乐艺术家，但登上这座舞台的却
不都是音乐艺术家。(新华网)

点评：外国人不买账，咱自娱
自乐吧。

新闻：为贯彻落实《旅游法》，
营造良好的旅游价格环境，降低群
众旅游成本，近期，各地价格主管
部门按照国家发展改革委部署，在
国庆节期间推动全国约1400家景
区实行门票价格优惠，平均优惠幅
度约20%。(新浪网)

点评：感谢发改委的英明决
策。

毛贤君(芝罘区)

初秋一天下午，我照例在
养正小学东墙外甬路上等小
孙子放学。这时从南边走来两
位妙龄少女，身材苗条，面容
俏丽，穿着打扮新潮时尚，使
人想起曹植的《美女篇》，真是

“罗衣何何飘飘，轻轻随风还。
顾盼遗光彩，长啸气若兰”。遗
憾的是，美女虽美，但行为却
不敢恭维。只见她俩每人手中
都拿一纸包瓜子，边走边吃边
吐瓜子皮。由于接孩子放学的
人多，挤在一起，一位少女口
吐瓜子皮和唾沫星子随风差
点溅在我的脸上，真是大煞风
景。

少女容貌体型美，但内

心并不美，缺乏教养。瓜子皮
吐在地上，环卫工就要去清
扫，这不加重环卫工人的工
作量吗？路旁就有垃圾箱，把
瓜子皮用纸一包，扔入垃圾
箱之内是举手之劳。随嘴吐
瓜 子 皮 和 乱 扔 垃 圾 有 何 区
别？此为其一。随口吐瓜子
皮，朝人“呸呸”地吐对人不
礼貌。试问这俩少女，有人在
你面前“呸呸”地吐，你会不
会十分厌恶？此为其二。烟台
已连续三次被评为全国文明
城市，烟台人理应举止文明，
端庄大方，方显出我们烟台
这一文明城市名副其实，名
至实归。少女在大街上边走
边吃边吐，总觉不够文明，有
碍观瞻吧！此为其三。

烟台每年开展创建文明
城市活动时，都有大批的志
愿者上街清扫垃圾、刮野广
告，这些志愿者可敬可爱。笔
者拙见是最重要的是抓好市
民的道德教育，提高市民文
明素质。市民都不乱扔垃圾，
遛狗都套着绳子，狗屁股都
套上粪兜，志愿者和环卫工
的工作量就会大大减少，这
样做也是对环卫工最大的爱
护和支持。这些举手之劳也
是人人可以做到的，这才是
创文明城市的根本。青年人
是一个城市的未来和希望，
应 做 文 明 市 民 的 楷 模 和 先
锋。少女容貌美，心灵美，举
止美，不再有拙文开头提到
的事发生。

但愿举止和容貌一样美丽

一家之言

股民权益

不断被乌龙冲垮
姜宁

继光大证券乌龙事件之后，
兴民钢圈让我们又领略了一把乌
龙事件的威力所在，当日振幅
20 . 07%。几天以来股价从13块钱下
降到8块多钱，股民的利益又一次
倒在了乌龙公告的魔掌之下。

在东方财富通的股吧，谩骂
声不绝于耳，特别是在27日兴民钢
圈宣布副总经理王兵离职之后，
谩骂声渐渐演变成了咒骂声。

王兵和兴民钢圈是否涉及内
幕交易，这有待于证监会的调查
结果才能下定论，但是不论如何，
现而今中国股市的症结用这一事
件也可以足够说明白：监管不严，
拿股民权益当儿戏。

51亿美元折合成人民币300多
万元，多明显的一个漏洞，但是就
因为公司的证券负责人员一个疏
忽，再加上披露机构的一个不小
心，让这份天大的乌龙公告流入
到了市场上，最后演变为刚涨停
就被摁倒在了跌停板上。

而也正是这一次次的乌龙事
件，在冲击股民为数不多的利益
之后，也在无情侵蚀着股民对中
国股市的信心。一份显而易见的
乌龙错误，就这么堂而皇之地流
入到了市场上，让普通股民在睡
了一个觉之后资产就损失了10%，
实在是无奈之极。

不知需要多少次光大证券、
兴民钢圈式的乌龙事件才能让中
国的股市真正知道疼痛的滋味，
让中国的股市真正能把股民的利
益放在第一位，而不是轻易处之，
甚至随意践踏。

过节更要注意安全
孙宝庆(芝罘区)

国庆来临，节日的气氛日渐
浓了起来。要欢欢乐乐过节，更要
注意安全。

一要保证安全生产。因为中
秋佳节即将来到，人们不免对过
节的相关事宜有所思量，比如国
庆长假怎么度过？有了这般心思，
就可能会分散精力不能专注于工
作，而问题往往也就在“走神”的
状态下发生。因此，企业尤其要重
视安全，做到天天搞生产，日日抓
安全。哪里在生产，哪里就有安全
督导检查，唯有时刻绷紧安全生
产之弦，常敲安全生产警钟，方能
确保安全生产。

二要保证交通安全。人们节
假日要走亲访友，而异乎寻常的
或兴奋或焦急的心情也由此萌
生。在这种情况下，不管是开车还
是步行都要自持，控制好情绪，以
平静之心像往常一样时刻不忘安
全，严格遵守交通法规。做到：既
对自己负责也对他人负责。

三要把好食品安全关。过节
千家万户的餐桌上都会增加一些
平日不常买的果蔬、海鲜等食品。
这就要格外注意，防止病从口入。

我有话说
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